

**Palabras de bienvenida de la señora Paula Forttes, Directora del Servicio Nacional del Adulto Mayor:**

Señor Dirk Jaspers-Faijer, director de la División de Población de la CEPAL, señora Daniela Fulvi representante de la Embajada de Italia, estimadas amigas Sandra Huenchuan y Daniela González, autoras del estudio que nos convoca hoy, amigas y amigos.

Veo entre los invitados representantes de la academia que han estado durante muchos años investigando sobre el envejecimiento; representantes de los municipios; dirigentes de las personas mayores; representantes de diferentes instituciones públicas, muchas personas con las cuales nos hemos topado durante más de una década de trabajo en la materia. Es fundamental que estemos reunidos hoy, en un espacio para reflexionar sobre un tema crucial para la sociedad chilena, que contribuya a la instalación de una política nacional del adulto mayor basada en derechos e inclusiva.

Cuando uno lee el estudio realizado, se encuentra con una invitación a soñar, una invitación a mirar en prospectiva, a mirar a escenarios de futuro. Ello no es casual, porque los grandes cambios en la historia de la humanidad, los grandes logros, tienen que ver con que hubo gente capaz de soñar, capaz de reconocer el lugar en que estaba, de pensar el lugar hacia donde quería ir y desde ahí motivar, convencer, incluir, concordar, negociar, para hacerlo posible.

Creo que en este encuentro, además de conocer el estudio, de comentarlo y de hablar sobre los desafíos y sobre las tareas en que estamos involucrados, deberíamos reflexionar sobre la necesaria coordinación y articulación entre nosotros, entre todos los actores involucrados en la realidad, oportunidades y desafíos que plantea el envejecimiento, y de manera especial, los actores que tienen que ver con el desarrollo local, fundamentales en el diseño de las políticas y en su implementación.

Quiero explicar a ustedes la ausencia del Ministro José Antonio Viera-Gallo, que fue convocado a una reunión de Gabinete hoy a las nueve de la mañana. Los ministros que iban a acompañarnos este día, debieron responder a la convocatoria de la Presidenta de la República.

Confío en que esta será una interesante jornada que renueve los lazos de acuerdo, de cooperación y de trabajo conjunto entre todos los que estamos aquí.

Muchas gracias.